



BREVE HISTORIA DE NUESTRA ASOCIACIÓN

Aunque nuestro instituto funcionaba desde, al menos, una década antes en lo que hoy es el CEIP Ausias March - como **“Instituto de Formación Profesional de Alboraya”** – pronto fue claro que esa sede se le había quedado pequeña. Por ello, a principios de los años 70 se había comenzado a construir una nueva sede (donde hoy día estamos). Pero la crisis de la Transición hizo que sus obras se pararan, durante demasiados años...

Mientras tanto, todavía en su sede de la calle Pintor Valero, un grupo de madres y padres habían decidido interesarse más por la educación de sus hijos, así que el 17 de noviembre de 1983 constituyeron la **“Asociación de padres de alumnos del Instituto de Formación Profesional de Alboraya”**, el primer nombre que tuvo esta asociación. Fue su primer presidente don José Lorente Antequera. Y, entre otras cosas, reclamaban que se acabase la nueva sede... En el Instituto se estudiaban entonces las FP de Peluquería, Electricidad y... ¡Administrativo!

Finalmente, y un poco atropelladamente, se abrió la nueva sede con el curso 1986-87. Lo de abrir es un decir porque, como no había ni pupitres donde sentarse, los alumnos y profesores pasaban la mayor parte del tiempo... ¡en la playa! En aquella época el final de La Patacona era un paraje casi abandonado y muy apartado, motivo por el cual muchos padres de alumnas se negaron a dejarlas continuar estudios en la nueva sede. Poco antes de Navidad recibieron “de regalo” un camión cargado de sillas y pupitres, que tuvieron que descargar los propios alumnos. Y así pudieron comenzar las clases... al menos, las teóricas. En ese curso entraba de segunda presidente de esta asociación doña MariCarmen Serrat Vázquez (respaldada por su esposo como tesorero) y, dadas las terribles deficiencias del centro, tuvieron que hacer varias aportaciones para comprar materiales para las prácticas y talleres, de las que ella recuerda como la más onerosa la de los lavacabezas que se pusieron en los talleres de Peluquería. Nuestro traslado permitió, entonces, crear el CEIP Ausias March en la antigua sede (donde sigue).



Una vez así “adecentado” el centro, el 6 de febrero de 1987 se realizó la inauguración formal (según indica la placa que está todavía, encima de la conserjería); y debió de ser por la tarde, ya que ni esta asociación ni los alumnos fueron testigos de ello: se quedaron sorprendidos al día siguiente cuando se encontraron puesta la mencionada placa (y, por culpa de ella, en 2017 se celebraron ¡los 30 años del centro!, pese a que la placa no dice ni quién hizo esa supuesta inauguración). A los pocos días, el 12 de febrero de 1987, la Asamblea Extraordinaria de esta Asociación aprobó integrarse en la “Federación Provincial de Asociaciones de Padres de Alumnos” (ya entonces miembro - como sigue ahora - de la “Confederación de Asociaciones de Padres y Madres del Alumnado, CEAPA”), que con el tiempo se convertiría en “**FAMPA Valencia**”, donde seguimos estando. La firma de dicha incorporación fue formalizada el 30 de ese mismo mes.

Más de 10 años después, y debido a la secular carencia de institutos de educación secundaria en Alboraya, en el curso 1998-99 comenzaron en el centro las clases de 3º y 4º de ESO, ya en otro curso las de Bachillerato, y en otro posteriormente comenzaron las de 1º y 2º de ESO. Por ese motivo nuestro centro cambió su nombre al actual de “**Instituto de Educación Secundaria de La Patacona**”, lo que obligó a nuestra asociación a cambiar el suyo en consonancia.

Posteriormente, en 2023, y para ajustarse al nuevo marco legal, la asociación actualizó sus estatutos y cambió su nombre al actual.

Y ya en junio de 2024, finalmente han comenzado las obras del Aulario que algún día dará techo a bachillerato y ESO, quedando la actual sede para la FP. También en ese mes, durante el emotivo acto de la graduación de la XXVI Promoción de ESO, la asociación entregó a los dos presidentes fundadores sendas placas de agradecimiento a sus juntas, con motivo de haber cumplido la asociación los 40 años de fundada durante ese curso.

Alboraya, julio de 2024